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倾听民意 关注民生
———市政协十一届五次会议分组讨论侧记之二

民生问题一直是政协

委员们所关注的话题。市政

协十一届五次会议分组讨

论会上，委员们围绕丁一书

记“奋力实现新跨越，必须更

好践行‘坚持以人为本提升

民生幸福”的根本宗旨’”话

题展开了热烈的讨论,大家一

致认为，这一内容充分体现

了市委市政府关心群众、关

注民生，坚持以人为本的执政

理念。

“书记讲话令我们备受

鼓舞，”陆鹏海委员一边列

举书记报告中的重要数据，

一边说：“今年以来，在宏观

形势渐趋严峻的情况下，我

市所取得的各项成绩实属

来之不易。当前，‘提振信

心’对于我们环保人尤为重

要。”作为市环保局主要负

责人，陆鹏海委员表示，环

保人将进一步振奋精神，做

足水文章，抓好生态环境建

设，为发展质态优良的产业

提供更优质的服务，让人民

群众共享功能完善的城镇

生活环境和优美宜人宜业

的生态环境。

陈满祥委员说，过去一

年来，我市在民生方面的投

入巨大，民生幸福指数显著

提升。下一步，我们还要进

一步加大投入，为老百姓多

办实事、办好实事。

张方俊委员说，前段时

间，团市委对在邮的年轻打

工者精神文化生活进行了

一次走访调查，在此基础

上，我提出了一份《关注新

生代农民工精神文化生活》

的提案，希望我们能够为在

邮的年轻打工者创造更好

的文化生活环境。同时，团

市委在今后的工作中也会

开展多种多样的活动，丰富

年轻打工者的文化生活，关

心他们、留住他们。

陈鼎祥委员认为，市

委、市政府在加大对职业教

育基础设施资金投入力度

的同时，也要加大对职业教

育的师资力量投入，进一步

提升我市的教学水平。

张弛委员说，今年以

来，民生工程扎实有序推

进，生态宜居城市建设日新

月异。今年是“六五”普法的

启动之年，作为一名司法工

作者，将通过各种形式，大

力宣传法制法规，为“三提”

营造良好的法制氛围。

讨论中，委员们还围绕

人才引进与培养、城市建

设、劳动力就业等提出了不

少有价值的意见和建议。

周麟 姚静 晓莉

凝心聚力谋发展 团结奋斗促跨越
政协委员分组讨论丁一讲话 审议政协十一届委员会常务委员会工作报告和提案工作报告

本报讯 22日下午，出席市政协十一届

五次会议的委员们分成8个小组，热烈讨论

市委书记丁一在市政协十一届五次会议开

幕式上的讲话，认真审议市政协十一届委员

会常务委员会工作报告和提案工作报告。

在各组讨论地点，委员们纷纷畅所欲

言，各抒己见，现场气氛十分热烈。大家一致

认为，丁一所作的题为《振奋精神 稳中求进

跨越争先齐心协力加快推进基本实现现代

化》的讲话饱含激情、充满期盼，肯定了我市

2011年在面对严峻宏观形势下经济社会所

取得的喜人成绩，对奋力实现明年经济社会

发展新跨越作出明确部署，同时对全市政协

组织和广大政协委员提出了殷切期盼，广大

政协委员既备受鼓舞，又深感责任重大。

委员们纷纷表示，将把大会精神迅速落

实到工作实际中去，紧紧围绕“提振信心、提

质转型、提速跨越”的主题，积极参政议政、

建言献策，为实现明年经济社会发展新跨

越、加快推进基本实现现代化而努力奋斗。
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(上接一版）会议将认真回顾总结2011年工作，审议

并决定明年全市经济社会发展的主要目标、总体要求

和发展举措，完成重要的选举任务。丁一要求，与会

人员要聚精会神开好这次大会，把思想和行动统一

到贯彻落实市委十届二次全会精神上来，把目标和

追求聚焦到实现明年经济社会发展新跨越上来，把

智慧和力量凝聚到加快推进基本实现现代化上来；

要充分发扬民主，认真组织代表审议好大会各项报

告；要严格依法办事，保证选举工作顺利进行；要切

实加强组织领导，确保大会圆满成功。

会议由市人大常委会主任朱德辉主持。市委、市

人大、市政府领导，市法院、检察院主要负责人，各代

表团、代表组召集人出席了会议。 杨星

市 十三届人大五次会议
召开代表团、代表组召集人会议

扬州高标准农田建设现场推进会在邮召开
(上接一版）会上，副市长孙建年代表我市作专题交

流发言。近年来，我市按照扬州市的部署要求，全面

加快高标准农田建设步伐，截至目前，累计建成高标

准农田40.7万亩，占耕地面积的40.23%。

会上，洪锦华要求各地各部门要统一思想，高度重

视高标准农田建设；明确任务，大力推进高标准农田建

设；加强领导，全面完成全市高标准农田建设任务。

纪春明对扬州市高标准农田建设工作进行部

署，并要求各地各部门要创新举措，进一步加快高标

准农田建设进程，确保全年高标准农田建设任务落

到实处、建设到位。

会前，与会人员还先后参观了江都区小纪镇、樊

川镇和我市汉留镇、临泽镇的高标准农田建设项目

现场。 周 麟
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本报讯为切实维护“两会”、“两节”期

间社会治安稳定，21日晚，副市长、市公安

局局长高长明主持召开专题会议，对全市

社会治安集中清查行动进行动员和部署。

昨天早晨7时起，清查行动全面展开。

行动中，公安机关共出动200余名警

力，以城郊结合部、“城中村”、城区繁华地

段为重点，按照查人员证件、查旅馆住宿

登记、查所有人员随身物品、查来邮目的

等要求，对城区中小旅馆、浴室、网吧等地

展开“拉网式”清查。

当日，共检查旅馆招待所290余家，

房屋出租户580余家，用工单位120余

家，典当收旧业、车辆修理、旧货市场等

160余家。目前，公安机关已锁定犯罪嫌

疑人2名，抓获聚众斗殴违法犯罪人员5

名，抓获违法嫌疑人10名。王道周麟
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22日下午，市政协十

一届五次会议分组讨论现

场气氛热烈，政协委员们怀

揣希望，围绕市委书记丁一

在市政协十一届五次会议

开幕式上所作的讲话、市政

协常务委员会工作报告和

提案工作报告，并就如何实

现高邮经济实现跨越式发

展，各抒己见。

韦恒林委员说，2011

年，我市取得了喜人的成

绩，财政收入达到46亿元，

实现了“十二五”的精彩开

局。我对“提振信心、提质转

型、提速跨越”深有感触。当

前，受国内外形势的影响，

我市的光伏、服装等产业也

面临着严峻的考验，作为政

协委员，我们将牢牢把握

“三提”的发展主题，为我市

经济社会又好又快发展作

出新的贡献。

“书记的报告，让我们

对高邮来年的经济发展更

加充满信心，同时也让我们

对开发区经济建设，特别是

园区发展提振了信心。”张

拥军委员是市经济开发区

一名管理人员，他兴高采烈

地说，明年开发区储能科技

园的规划即将实施，此举将

为加速我市产业集聚、做大

做强工业经济再添活力。

张拥军表示，开发区将致

力打造项目发展环境，为

项目落户提供更好的平台。对于常委会工作

报告，张拥军认为，报告内容务实、委员有所

作为。特别是委员提案的办理，为“五个高邮”

建设作出了积极贡献，作为一名政协委员，他

深感自豪。他介绍说，今年政协2号重点提案

提出的《关于加快城区环卫基础设施建设，进

一步提升城市形象的建议》得到了市委、市政

府的高度重视，市经济开发区垃圾中转站项

目因此得以推进。

“明年，我市的农民人均纯收入要增长

14%，任务非常艰巨。”曹连标委员说，发展现

代高效农业是带动农民增收致富的有效途径

之一。近年来，在各级领导关心与支持下，连

标葡萄园发展越来越好，今年还被省旅游局

评为四星级旅游基地。作为一名政协委员，有

义务更有责任帮助老百姓增收致富。怎么让

农民的钱袋子鼓起来？必须鼓励农民由一产

向三产进军。他表示，下一步，将投资200万

元兴建一个苏北地区最大的牡丹、石榴种植

基地，带动更多的农民增收致富。目前基地所

需的400亩土地已经流转到位，基础设施建

设正在紧锣密鼓地进行之中。

蒋瑞林委员说，富裕达公司作为农业产业

化龙头企业，多年来公司采取“苗种—饲料供

应—水产品养殖—鲜活水产品回收—加工销

售—返利农户”模式，带动和辐射的水产养殖

面积近5万亩，使近5000户养殖户靠从事水

产养殖致富。围绕如何促进我市的罗氏沼虾

产业实现可持续发展，目前，公司正在筹办高

邮市罗氏沼虾研究所，研究所成立后，将利用

多方科技资源，加大对罗氏沼虾的良种引进

选育、养殖生产、冷冻深加工等方面的研究，

为我市罗氏沼虾产业提质升级提供坚强的技

术支撑。 周麟 姚静 杨晓莉
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积极发言 议论风生 认真讨论
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